



ALEXIA CAPPELLAIRE

20 ans, Etudiante en école de commerce

Arrière-petite-fille de Simone et Gabriel Philbert

Simone et Gabriel Philbert, et leur fille unique Annie, vivaient à Nançois-Sur-Ornain.

La distinction de « Juste parmi les Nations » a été remise à titre posthume à Gabriel et Simone Philbert, qui ont durant la guerre caché Félix Goldschmidt. Il était l'un des 19 évadés du train de déportation venant de la gare de Bobigny qui transportait 1200 innocents vers le camp d'extermination d'Auschwitz. Le 12 juillet 1943, Félix Goldschmidt se fait arrêter par la Gestapo pour acte de résistance et se fait condamner à mort. Les Allemands ne savaient pas encore qu'il était juif, et Félix proteste contre cette sentence puisque qu'il est Juif. Cette déclaration lui sauva la vie, car il fut mis dans un train en direction d'Auschwitz. Après avoir sauté du train et en dépit de ses graves blessures, Félix Goldschmidt a été retrouvé par deux enfants, avant qu'Abel Baudot et Gabriel Philbert ne le prennent en charge et le transportent au domicile des Philbert.

Simone et Gabriel ont soigné et recueilli Félix de novembre à décembre 1943, l'aidant ensuite à fuir vers la Suisse. Ils lui procurent en effet une fausse carte d'identité et l'accompagnent près de la ligne de démarcation où il retrouve sa famille et rejoint la zone libre.

Trente-trois ans plus tard, le fils de Félix Goldschmidt est venu rendre hommage aux sauveteurs de son père en allant à la rencontre de Simone et Gabriel Philbert.

L'histoire de mes arrières grands-parents m'a été transmise très tôt, mais j'ai pu vraiment connaître les détails des faits durant la cérémonie, lorsque ma grand-mère a reçu la médaille des Justes.

Pourquoi vous avez accepté de participer à ce voyage ?

J'ai accepté de participer à ce voyage en premier lieu pour découvrir Israël, que je n'aurais jamais pu avoir l'opportunité de découvrir autrement.

Après avoir visité le site de la Fondation, j'ai découvert que ce voyage rendait hommage aux Justes à travers des témoignages de leurs descendants, et également que ce voyage permettait de connaître d'apprendre et d'approfondir mes connaissances sur la culture juive et l'histoire de son peuple. J'ai été touchée et émue par ces hommages et j'aimerais à mon tour en avoir l'opportunité.

Je pense que ce voyage pourra m'enrichir humainement et faire partager l'histoire de ma famille dont je suis très fière.